



* Director-Gerente y Redactor principal
* MANUEL M. BENITEZ
*
* REDACTORES:
* LUIS ALBERTO FALCONÍ G., Subdi-
* rector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL
* A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO
* *****

DIARIO INDEPENDIENTE

* REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
* Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza
* "Maldonado"
* Suscripción mensual \$ 1'00
* Avisos y remitidos: precios convencio-
* nales
* No se publica los lunes
* Para todo asunto relacionado con es-
* te diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente
* APARTADO NÚM. 44.
* *****

Año III

Riobamba—Ecuador—Sábado 16 de Noviembre de 1918

No. 313

CARRERAS ADMINISTRATIVAS

Hace más de un año que disertamos extensamente sobre este tema, que háse tornado de actualidad, por la importancia, merecida por cierto, que se le ha dado a una comunicación del Sr. Cónsul General de nuestro país en Buenos Aires, cuya intención tiende a contrarrestar la empleomanía, según se desprende del contenido de un telegrama de nuestro corresponsal en Quito, que publicamos en una de nuestras ediciones anteriores.

Mientras nos sea posible conocer el texto de dicha comunicación, nos adelantamos a reseñar las principales razones que apuntamos, cuando, en Setiembre de 1917, lanzamos la iniciativa por la que pedimos el establecimiento de las carreras administrativas técnicas y que, entonces, fué favorablemente comentada por los principales órganos de la prensa nacional.

Después de indicar los remedios que convenía y conviene aplicar para el mejoramiento de nuestra vida republicana, buscando la aurora de las libertades públicas, no en los motines y batallas, sino en el cambio de nuestro sistema electivo, dijimos que los vicios de nuestra organización política han dado el resultado que era de esperar, haciéndoles flotar en la superficie a muchos improvisados personajes, que estaban muy lejos de figurar en cuanto estadistas, por su falta de preparación, mientras veíamos perdidos en las sombras que proyectan el egoísmo y la intriga a muchos hombres de valer y que merecen estar colocados en primera línea.

Ya sea para evitar estas injusticias, muy adecuadas para la exaltación de los peores y la formación de las "ligas" y "argollas", tanto como

para procurar el gobierno de los mejores y sentar las bases de una administración ordenada y firme, correcta, sabia y escrupulosa, indicamos la utilidad que reportaría la implantación de las carreras administrativas técnicas.

Los hombres de administración, las buenas costumbres administrativas, los elementos aptos no se improvisan; se requieren, para intervenir provechosamente en el manejo de la cosa pública, estudios teóricos y prácticos, que aseguran el buen desempeño del personal ocupado de atender las funciones fiscales y aún las municipales, que corren a cargo de técnicos o que reclaman especialización.

Hay cargos, sobre todo, en que más de cerca se palpa la necesidad de que las personas que los desempeñan estén bien preparadas, como por ejemplo, las Subsecretarías de los Ministerios de Estado. Estos empleos debieran ser la coronación de la carrera en la consagración al servicio público, y quienes están al frente de ellos, por la práctica y los conocimientos adquiridos, no estando sujetos a los vaivenes de la política, le dan firmeza y unidad de propósitos a la administración y, en tal caso, los Ministros no serían sino personajes políticos que actuarían dentro del rol que les correspondiera, fijándose entonces un perfecto deslinde entre la política y la administración, lo cual, indiscutiblemente, es una firme garantía del correcto funcionamiento de los servicios públicos y de acierto en la resolución de los más graves problemas y aún para los efectos de la responsabilidad consiguiente.

Que la creación de las carreras administrativas signifique un gasto de no escasa importancia? Súmese el dinero que cuestan los errores ministeriales y del Cuerpo Legislati-



Los héroes de la guerra

General Hugh L. Scott, Jefe del Estado Mayor General del Ejército de los EE. UU. en Francia

DE BABAHOYO (Telegrama)

"Los Andes" Riobamba Babahoyo, Noviembre 15.

En este momento acaban de fugar de la cárcel pública de esta ciudad ocho presos, unos sumariados por distintas causas y otros criminales. La evasión la han verificado mediante un prolijo y laborioso horamen del calabozo a un jardín contiguo a la calle; este subterráneo mide 10 varas; comunicaré detalles. Corresponsal.

vo, originados por esa deficiencia, y desaparecerá el reparo.

Prometiéndonos ampliar estos conceptos, cuando, en los diarios quiteños, veamos la comunicación de nuestro Agente consular en Buenos Aires, ponemos punto final a este artículo.

¿Y después de la paz?

Roncas de humo y de grito patriótico, con las vestiduras desgraciadas, el cuerpo desangrándose, pisoteando cadáveres, enloquecidas por el odio y la ambición, entre los resplandores del incendio, sobre las ruinas que fueron ciudades, aureoladas las cabezas que cambiaron el casco de Minerva o las coronas floridas en el casco de Marte por vueltos de cuervos y de buitres, han llegado las naciones al final de 1915.

Es un alto. Descansan las manos costrosas de sangre, seca como las de los matarifes, sobre la espada, mellada de tantos cráneos como rajó para destruir el pensamiento, o de tantos costillares como partió buscando corazones. Con los ojos hechos ya al cimen y a la infamia, mira hacia atrás. Son unos momentos que equivalen a siglos. Todo el porvenir de Europa, acaso del mundo, palpita, como el niño en forme, sujeto aún a las entrañas maternas, dentro de ese alto en la guerra para pensar en la guerra misma.

Bajo los cascos prusianos empieza a pensarse en la paz. No es una aspiración humanitaria, un cansancio de la crueldad; es la retirada del jugador ganancioso, que está seguro de perder si continúa jugando. Van también por el alma ruinas irreales y simbólicos vuelos de palomas; pero es que Rusia está un poco fatigada.

Con los ojos puestos en su ama Germania, Austria y Turquía esperan que ella lance la primera súplica de paz para hacerle coro.

Y Francia, la romántica, la soñadora Francia, ve correr la sangre de sus heridas, el oro de sus arcas, sonriendo. No será ella quien pida la paz, aunque en el fondo de su alma noble y generosa la desea más que ninguna otra nación, sin egoísmos, sin cálculos de ventajas futuras, sin cobardías encubiertas. Francia desea la paz porque ama la humanidad y porque fué obligada a la guerra.

Francia no quiere una paz beneficiosa para Alemania, por que está segura de que Alema-

AL PUBLICO

Habiendo sido honrado por el M. I. Concejo Municipal de Quito con el nombramiento de Administrador del Ramo de Loterías, no he vacilado en aceptar el cargo, tomando en consideración que las utilidades que obtenga están destinadas a la Beneficencia y seguro de que el público me dispensará su confianza.

Estoy plenamente autorizado por el mismo Concejo para verificar el sorteo que estuvo anunciado por el 10 de Agosto último, indefectiblemente el 25 de Diciembre próximo.

Para entrar en posesión del cargo de Administrador he rendido fianza por \$40.000 para responder de los fondos que el público deposite por concepto de compra de números.

El pago de los números premiados en esta Lotería está garantizado por el Tesoro Municipal.

Lo que llevo expuesto y mis honrados antecedentes me hacen creer que obtenga el favor del público.

No debe olvidarse que el sorteo es por \$30.000. 6.220 números a gratiados entre suertes y premios \$10.000 PREMIO MAYOR - Quito, a 22 de Octubre de 1.915

BL. ADMINISTRADOR José R. BOADA Y.

nia será vencida definitivamente.

Supongamos, no obstante, que se hiciera la paz, que Alemania se resignara a devolver lo que tan injustamente ha tomado, que hubiera, en correspondencia legítima, una mutua reintegración de territorios, ¿cuál sería el estado de ánimo de los hombres en este retorno doloroso a las patrias empobrecidas y desangradas?

El hombre, excitadas las malas pasiones que todos llevamos en el fondo del alma, borracho de algo que enloquece más que el alcohol — la palabrería patriótica, el instinto de defensa y los cintajos que simbolizan la triste gloria de matar al prójimo, incendiar templos — mientras estaba en las trincheras no se daba cuenta de nada.

Es luego, en el retorno al hogar destruido, que habrá de rehacer, cuando comprende todo el horror de su situación. Su mujer se ha salvado de la prostitución, como tantos miles de mujeres a quienes la guerra dejó sin padres, sin esposo, sin hermanos; sus hijos todavía pueden ser hombres honrados y libres y no cayeron en la miseria y en el abandono como tantos miles de huérfanos. Este hombre no quedó ciego, ni manco, ni cojo; pero vuelve enfermo, con una enfermedad lenta, adquirida en las trincheras, que irá minando su organismo poco a poco. No importa; puede todavía trabajar, puede ganarse el pan.

Y entonces, al encontrarse más pobre que nunca, enfermo, débil, envenenada la con-

ciencia por el recuerdo de los asesinatos cometidos bajo la bandera y al hélico son de los clarines, este alemán, este francés, este inglés, este ruso, piensa en qué es lo que ha defendido y por qué vio morir millones de hombres.

No fué su hogar, no fueron sus amores. Fueron los hogares ajenos y sus odios. Defendió a los que siguieron viviendo felices mientras él se batía en los campos de batalla; defendió a los que ahora seguirán explotándole y despreciándole como antes de coronarlo de flores como a las bestias de las pretéritas sacrificios, para enviarle a defender sus palacios, sus vicios, sus ociosidades y — ¡oh, esto sobre todo! — sus tesoros.

Pero aún le queda otro pensamiento más trágico: el soldado alemán, el soldado francés, el soldado austriaco, el soldado ruso, al soldado inglés.

La paz no puede ser duradera. Entre Alemania y Inglaterra hay un duelo a muerte establecido. Dentro de diez, de veinte, de treinta años, volverá a estallar la guerra. Acaso esperen a que los niños de hoy sean mozos útiles para lanzarles contra los cañones enemigos.

Pero eso puedes evitarlo tú, hombre que te arrancaron fuerte y sano de los brazos de los tuyos para devolvértelo como un guñapo inservible. Tus enemigos están dentro de las fronteras, de lo que te enseñaron a llamar enfáticamente «patria». Son los que si tú no quieres no seguirán enriqueciéndose, o los que no obtendrán más honores y condecoraciones. Para tí no debe haber más patria que tu hogar; no debes morir sino por tus propios ideales, en cambio de matar por las cobardías y egoísmos ajenos.

Ahora intentarán engañarte de nuevo. Pero tú, hombre, no debes hacer caso de sus sofismas ni de sus llantos de corderillo.

Estás solo, completamente

solo; pero piensa lo que significarán las tres cuartas partes de la humanidad constituida por hombres solitarios, fuertes y libres, frente a una cuarta parte de tiranos y de esclavos.

José FRANCES

REMATE

Pónese en conocimiento del público que el día sábado 16 del actual a las 2 p.m. se efectuará la subasta de tres caballos de propiedad del Regimiento Calderón No. 3 de Línea, la que tendrá lugar en el local de la misma Unidad.

El Tte. Habilitado.



EL JARABE DE AMBROZIN es un remedio seguro y agradable para todas las afecciones agudas y crónicas de los órganos de la respiración acompañadas de tos, respiración dificultosa, sensación de sofocación, inflamación, expectoración escasa o dolor. Ejerce un efecto sedativo en todo el sistema respiratorio, mitiga la irritación, licúa las secreciones mucosas, estimula la expectoración o disminuye la intensidad y la frecuencia de la tos. Por ser en extremo agradable al paladar, no descompone el estómago, y es de eficacia especial en casos en que los órganos de la digestión están debilitados o propensos a afectarse.

El Jarabe de Ambrozoin es preferible a los remedios comunes para la tos, porque no contiene ninguna droga de las que crean hábito de tomarlas. Es particularmente útil en el tratamiento de afecciones pulmonares crónicas.

ROYAL No. 10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi Agente

-COLECTURIA DE RENTAS FISCALES- del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVIÑO

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

El mundo marcha

Viendo el casi universal desplome de troncos en la vieja Europa, no he encontrado otra frase que mejor sintetice mi pensamiento, que la que precede a estas líneas. El mundo marcha. En efecto, el mundo marcha, haciendo que el error ceda el paso al acierto.

Es que el pueblo, el verdadero pueblo, al fin debía convenirse, que en las luchas, cuyo único móvil es el egoísmo, es estéril el sacrificio de su sangre, porque él es indiferente al éxito como el fracaso; siempre seguirá él su camino de vía cruzada, oprimido por el poder, explotado por el capital. Por eso para los hombres que piensan, el fin de la última gran guerra, debía ser el principio de una era de felicidad humana, basado en nuevos sistemas de gobiernos que satisficieran los principios de fraternidad y justicia que reclama el siglo XX, y que Víctor Hugo condensara en estos dos problemas:

"Primer problema: Producir la riqueza; Segundo problema: Repartirla."
El primer problema, encierra la cuestión del trabajo.
El segundo, la cuestión del salario.

En el primer problema se trata del empleo de las fuerzas.

En el segundo de la distribución de los gocees.

Del buen empleo de las fuerzas resulta el poder público.

De la buena distribución de los gocees viene la felicidad individual.

Por buena distribución debe entenderse, no una distribución sino una distribución equitativa. La primera igualdad es la equidad.

De estas dos cosas combinadas, poderío público en el exterior, dicha individual en el interior, nace la prosperidad social.

Prosperidad social, quiere decir el hombre dichoso, el ciudadano libre, la nación grande.

Las monarquías, deben ya quedar solo para la historia, como vergüenza de sus épocas, si el depotismo y la soberbia, son las únicas insignias de sus troncos que se levantan sobre la abyección y la miseria del pueblo.

R. Naula M.
Riobba. Nov. de 1918

VICTOR MIÑO

Ofrece en venta un terreno en la carrera Veloz, bajo los tanques de agua potable, en tregro o por lotes, para pormenores acerquese al establecimiento de Sastrería propiedad del Sr. ELIAS CARRILLO G.
Nov. 13-1918-1 m p-

DINERO

Se da dinero a intereses; con garantía de buenas hipotecas. La persona que interese tome datos en la Redacción de "Los Andes."
Nov. 13-18-6. v. p.

Negocio Lucrativo

Dos automóviles "Ford" en buen estado de servicio para establecer una agencia, se venden.

Informes
M M del Castillo.

CASA EN VENTA

Se vende una casa a sitio en la carrera Veloz cuadra No 15. Para pormenores, entenderse con su propietario.

Augusto Mosquera O.
nov. 13-18-6. v. p.

El Dr. Vela Chiriboga ha trasladado su Oficina a la casa de la Sra. viuda de Castro, Carrera "Diez de Agosto", Cuadra No. 6.
Nov. 12-1918

Música en el hogar

Por \$ 500

Nunca puede estar completo un hogar si no se tiene un instrumento musical. Es la oportunidad de hacerse de un buen piano americano en perfecto estado de servicio. Para lo que no hay más trabajo que ponerse al habla con su propietario en su casa de habitación carrera «Larrea» intersección "Lizarzaburo".

RAMÓN ALZAMORA.
Noviembre 6 de 1918.-1 mes.

-SUICIDIO DE HINDEMBURG-

Abarrotos en general.
Fierro enlozado: Surtido completo.
Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
Vidrios: variedad de tamaños.
Ferretería: especialidad en tubos para cañería
Licores extranjeros: las marcas más acreditadas.
Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante.-Precios reducidos
RAMON MONCAYO V.

Dirección postal: Casilla No 91

Oct.-2

EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre i diciembre-1918

Especial rebaja para la temporalidad

Licores extranjeros y del país, Confeitería, Pastillas de menta, Cristalería en general. Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería. Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de
JULIO L. NAVARRETE.
Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

Hotel Metropolitano

ISAAC J. ABOAB
Quito

Recientemente abierto y arreglado de acuerdo con todas las comodidades de un hotel moderno.
Posición Central, a dos cuadras de la plaza de la Independencia.
1. m Oct. 20

Una obra patriótica

Próxima velada a beneficio de la línea directa.

Para la semana próxima se anuncia la velada literaria que organiza la Junta Cooperadora de la rectificación de la línea férrea, en la que tomará parte el reputado periodista español Dn. Carlos Angulo y Cavada, que se halla de tránsito en esta ciudad.

Los preparativos se encuentran muy adelantados, merced a los esfuerzos de las distinguidas personas bajo cuyos auspicios se ha puesto dicha velada.

Se nos asegura que el Sr. Gral. Dn. Delfín B. Treviño hará la presentación del conferencista Sr. Angulo, quien disertará sobre un tema literario-social, y que el joven poeta Sr. José María Egas M., tan conocido y apreciado en nuestros círculos intelectuales recitará un poema especialmente preparado para el acto en referencia.

No dudamos que, en esta vez, conquistará un nuevo triunfo el talento de los caballeros que tomarán parte en la función aludida, que se verificará en nuestro Coliseo.

Interpretación de una ley

Como en la práctica se han presentado dificultades en lo referente a la verdadera interpretación de la Ley, expedida por el último Congreso, que prohíbe los priostazgos, capitanías, pases de niño, etc., y que fué promulgada en el No 620 del "Registro Oficial," correspondiente al 5 de Octubre retropróximo, han sido consultados varios distinguidos juriscónsultos de esta ciudad, algunos miembros de la Corte Superior y las autoridades, quienes opinan que tal Decreto Legislativo sólo suprime las fiestas de indios.

Elecciones de concejales

El siguiente ha sido el resultado de los comicios electorales últimos, según los datos que, hasta ahora, conocemos:

Concejeros principales.

Cantón Riobamba:

Sres. Cnel. Alcides Pesantes V.
Manuel M. Benítez
Leonardo Dávalos D.
Ezequiel Merino O.

Cantón Alausí:

Sres. Víctor M. Toledo
Vicente Marchán
Dr. Miguel Ortiz

Cantón Guano:

Sres. Teófilo Cabezas
Antonio Jaramillo
Alfonso Mancheno
Roberto Pástor.

¡Económice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscriptor, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo.

de fantasía.
Casimires.
Calzado.
Sombremos, etc. etc. etc.
Jorge E. Bucaram.
Srbre.-26.-1 año.

C. E. Salvador

OFRECE AL PUBLICO SUS SERVICIOS EN EL TRABAJO DE MANIFIESTOS, REPRESENTACIONES, SOLICITUDES, REMITIDOS, CORRESPONDENCIAS, DISCURSOS Y DEMÁS COMPOSICIONES LITERARIAS, EN PROSA Y VERSO, Y ENSEÑA LITERATURA, FILOSOFÍA Y CIENCIAS SOCIALES A JÓVENES ESCOGIDOS.

HORAS DE DESPACHO:

De 9½ a. m. a 2 p. m.,
,, 4½ p. m. ,, 6 p. m., y
,, 8 p. m. ,, 10 p. m.

Vibraciones del cable

(Telegrama)

Servicio especial para "LOS ANDES"

La disolución de Alemania.— ¡Abajo el Kaiser!—Se destruye su estatua.—Acusaciones de Hindenburg contra Guillermo.—Anhelos de republicanismo en España.—Los triunfos de la democracia.—Sensacionales cables.

Guayaquil, Noviembre 15

La revolución alemana sigue extendiéndose e intensificándose en la Prusia Oriental, Leipzig y otras ciudades.

El Mariscal Hindenburg lanzó una proclama despidiéndose del Ejército y declarando que Francia venció al ejército alemán por la cobardía del Kaiser y del Kromprinz.

En Bélgica el pueblo atacó a las tropas alemanas que negábanse a creer en la efectividad del armisticio.

Desarrollóse una gran batalla en las calles de Bruselas, dedicándose los alemanes a incendiar la ciudad y a cometer toda clase de atropellos. Los oficiales huyeron en automóviles, pero la llegada de tropas francesas y de aeroplanos ingleses, puso en fuga a los soldados alemanes, que huyeron clamando contra el Kaiser, calificándolo de cobarde por haberlos abandonado.

La anarquía ha aduenándose de los territorios de Austria-Hungría.

Las huelgas en Suiza, atribuyense a elementos alemanes.

La Emperatriz Augusta Victoria, continúa gravísima, acompañada su hija.

La escuadra aliada compuesta de más de cien buques penetró ayer en el Mar Negro.

Turquía pidió a Inglaterra la reforma del armisticio, pues debido a que han fugado, no pueden entregar a los personas exigidos por los aliados.

De Barcelona avisan que a noche tuvieron lugar mítines revolucionarios simultáneos en Madrid y Barcelona; Lerroux habló como nunca pidiendo la republicanización y atacando a la monarquía, siendo arrestado. Lo mismo que muchos prohombres del Republicanismo. Siguen las detenciones. Espérase el desarrollo de gravísimos sucesos en España.

Anoche el Rey Víctor Manuel regresó al Quirinal, siendo frenéticamente aclamado. En Alemania derribaron la

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña" TEUTONIA, BAVARIA, CLUB y BEST-BEER

Tiene de venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente

estatua del Kaiser, porque el pueblo cree que los cobardes no deben tener monumentos. Corresponsal.

Noticias de Guayaquil

(Telegrama)

"LOS ANDES". RIOBAMBA

Noviembre 15

Festejando la paz.—Imponente desfile de 20.000 personas.—Fuegos florales.—200 automóviles llenos de damas distinguidas.—La ciudad engalanada.—Otras noticias.

La manifestación de ayer por la tarde resultó imponente encabezada por el Comité "Pro Aliados", compuesto de personas de viso social. Comenzaron a desfilar los miembros de las colonias aliadas y más de veinte mil personas entre banqueros, universitarios, comerciantes, sociedades, artesanos, etc. etc. llevando cada cual banderas de las naciones aliadas. Enseguida iban autos alegóricos arreglados artísticamente.

El desfile recorrió las principales calles terminando en el monumento de los próceres de la independencia en donde Fálquez Anpuero pronunció un brillante discurso.

Después tuvo lugar el corso de flores: más de doscientos autos engalanados, ocupados por damas distinguidas, quienes llevaban banderas, recorrían la ciudad. El regocijo rayaba en delirio. Las calles concurridas, los balcones engalanados y atestados de familias, principalmente el Boulevard 9 de Octubre.

El comercio presentó una solicitud al Ejecutivo para que declare días festivos hasta el sábado.

La Dirección de Estudios prepara un desfile escolar.

La edición extraordinaria de "El Tiempo" circuló profusamente, durante el desfile y se agotó a pesar de que el tiraje fue de 5.000 ejemplares.

Corresponsal

UNICA GANGA

Ofrezco en venta mis dos cuartos, situados en el barrio del Hospital; están cubiertas con alfalfas y tienen arboleda de capulines. Para pormenores, ver a su propietaria. María Pérez y de Arellano.

N.º 10. de 1918

LEALO

Vendo mi casa de dos pisos situada en la carrera Sucre, intersección Lizarzaburu; es recientemente construida, tiene agua, luz eléctrica, W. C. con buen desagüe y toda comodidad.

El que interese, dirijase al suscrito en su Joyería.

Segundo D. Vallejo.

1 m.oct. 27.

La cabeza del ex-Kaiser
A quien la entregue, ofrezco un premio de MIL SUCRES, para convertirla en zhanzha y conservarla como trofeo de guerra.

Riobamba, Nov. 13 de 1918.

Max Schwartz.

Vida Social

República Escolar

Quito, Noviembre 11 de 1918. Sr. Director de los "Andes".

Me es honroso poner en conocimiento de Ud. que, el 9 del presente mes, fui elegido Presidente de la República Escolar del Instituto Normal "Juan Montalvo", por la voluntad de los ciudadanos de ella.

El Gabinete ha quedado constituido con el siguiente personal, elegido, también, por votación popular: Ministro de Trabajo Escolar, Justicia y Policía, el Sr. C. Aurelio Donoso;

Ministro de Hacienda y Aborro, el Sr. Manuel Galárraga; Ministro de Propaganda Escolar, el Sr. Fernando Chaves; Ministro de Higiene y Deporte el Sr. Adán Rodríguez.

Al aceptar las grandes responsabilidades consiguientes a tan elevado cargo, en el período inicial de la República, no pude menos de pensar que sería ayudado por todos los buenos patriotas del Ecuador y, principalmente, por los voceros de la Opinión Nacional.

Seguro de obtener direcciones de Ud., señor Director, con mucho con el grato deber de presentarle a Ud. el testimonio de mis más distinguidas consideraciones.

L. A. Mendoza Moreira

Se van a inscribir las siguientes escrituras de venta

Hipólito Tene y otros a Julián Cainaces, en un terr. en Punín-Amable Eraso a José Cabrera, casa y sitio en Quimiag, Cella M. Barreno a Luis Hernández, aces en varios bienes en Chambo-Enrique Torres Suárez a María Muriello, casa y sitio en Maldonado-Micaela Naula a Gabriel Guallo, casa y terr. en Licto.-Bárbara Paullán a Cecilio Huaraca, aces en un terr. en Licto.-Fidel Peñañel a Juan A. González terr. en Licto.-Pedro Illopa a Ignacio Moyaolena, terr. en id.-Marcelo Aucan-cela a Gregorio Carrillo, aces en un terr. en Punín-Gregorio Carrillo a Valerio Baay terr. en id.-Abel Dlanga a Manuel Rodríguez, aces en dos casas y terr. en Licto.-Petrona León a José Morocho, terr. en Yaruquiza.-Manuel Tamayo a Serafín Vaca, terr. en Quimiag. Id a Julio Tamayo id. en id.-Natividad Santos a Ignacio A. Guerra, terr. en San Juan-Id a id. id. en id.-Pedro Bonilla a Ignacio Guairá, terr. en Licto.-Alfredo Falcofi a José Ignacio García, terr. en Maldonado.-María Wigore y Francisca Guzmán a Benjamín Morán, terr. en Quimiag.-Rosa E. Mancheco a Luis Martínez, terr. en Yaruquiza.

Llegó de Guayaquil con destino a la Capital el Sr. Dr. Michael Connor, del Instituto Rockefeller, acompañado del Sr. Dr. Enrique Sayago Samaniego.

Partieron a Quito los Sres. Dres. Julio A. Vela y Juan Vela Ch.

Regresó de Guayaquil la Sra. Dolores de Cruz, acompañada de sus Sras. hijas Silvia, Margot y Blanca.

Vino de Guamoate el Sr. Luis Antonio Costales.

A esa población se dirigió el Sr. Rafael Larrea.

A Quito el Sr. Félix Cruz P.

Ha mejorado el Dr. Francisco A. Costales. Nos alegramos

Está enfermo el niño Jaime Alzamora Vela

CRONICA

De arqueología.

Atendiendo al pedido que, por telégrafo, hizo el Sr. Jacinto Jijón Caamaño, ayer envió el Sr. Gobernador un reparador de la línea telegráfica para trasladar un poste, unos cuatro metros, a fin de descubrir un edificio prehistórico que, al parecer, encuéntrase bajo el poste, situado en terreno de la quinta perteneciente al Sr. J. Alejandro Chiriboga, en Guano.

Robos de alambre.

Entre Luisa y San Juan, se han robado 360 metros de alambre de cobre de la línea de la Compañía del Ferrocarril del Sur; una escolta de Policía trasladó al lugar aludido para practicar las investigaciones del caso.

Licencia.

A contar desde hoy, se ha concedido 30 días de licencia al Sr. Intendente General de Policía, por motivo de enfermedad. Le subrogará el Sr. Comisario 1.º Nacional del Cantón

La Cartera de R.R. E.E.

Ayer se promulgó por bando el Decreto Ejecutivo por el que, desde antier, reasumió la Cartera de R.R. E.E. el Sr. Dr. Carlos Tobar Borja, que estuvo con licencia.